



三田中だより

平成28年度第5号

平成28年9月1日

港区立三田中学校

人生は舞台、人はみな役者

～東京オリンピックという舞台で～

校長 渡邊常次

長い夏休みが終わり、2学期がスタートしました。皆さんにとってどんな夏休みでしたか。2学期も合唱コンクールをはじめ、皆さんの様々な場面での活躍を期待しています。

8月下旬に、三田地区青少年対策委員会の会長、副会長のお二人が学校にお見えになり、夏休みの港キャンプに三田中生が参加して、小学生の面倒をみるなど、様々な場面で活躍したということで感謝状をいただきました。生徒たちの地域での活躍を喜ぶとともに地域の方々に支えられていることを改めて実感しました。本当にありがとうございました。

2年生は、7月25日（月）～7月28日（木）まで夏季学園で新潟に行ってきました。健康第一、夜はしっかり寝て、睡眠を十分に取って、大自然の中で活発に活動してきました。集団としても、とても団結力があり、充実した3泊4日になりました。素晴らしいと思ったのは、2日目です。朝から雨が降っていたにもかかわらず、全員が笑顔で信濃川のラフティングを楽しみました。また、ブナ林の散策や水辺の生き物観察でも、雨の中、集中力をきらすことなく、一生懸命に話を聞き、一人一人が熱心に活動に取り組んでいる姿が印象的でした。これからも2年生のポジティブシンキングを大切にしたいと思います。

3日目は民泊。お世話になった農家の方々の感想を紹介いたします。「枝豆もぎは実の入り具合に気づいてくれて『このサヤは実が小さくて売り物にならない、こういうものもたくさんありますね』と実は農産物は流通規格外の物が多くあること、農家の人の手間がたくさんかかっていることに気付いてくれました。」「素直で、地域の人への笑顔でのあいさつは立派でした。手伝いや作業を頼めば『ハイ』と返事し、協力してやってくれ気持ちよかったです。」当たり前のことですが、褒めていただくと本当にうれしいですね。4日目は、農家の方々と笑顔と涙の別れ、感謝のかたい握手。お互いの個性を尊重し、質の高い集団力が発揮され、学年、学級がさらにかたい絆で結ばれた夏季学園になりました。

さて、今年の夏は世界中が、リオデジャネイロオリンピックで盛り上がりました。磨き鍛えられた肉体とあきらめない不屈の精神は、様々な超美技を観客に披露し、感動を与えました。日本人選手の活躍もとても輝いていました。メダルをとって歓喜する選手、敗れて泣き崩れる選手、様々なオリンピックドラマがありました。皆さんは、どの選手の、どんなパフォーマンスが記憶に残っていますか。一人一人の人間の限界を超えた苛烈な練習と努力。真剣勝負のぶつかり合いが人間の可能性をさらに切りひらいていきました。日本人選手もオリンピック大会本番で自己ベストを出し、そして、普段の実力以上の力を発揮した選手がたくさんいました。どの選手も、勝っても負けても自分の人生の夢舞台で最高に輝いていました。そして、惜しめない拍手をもらいました。時にはその拍手は、国や民族を超え、アスリートたちにおくられました。観客はアスリートの演技に感動し、アスリートの人たちは、多くの人の支えがあって夢の舞台に立っていることに感謝していました。たくさんの感動をリオオリンピックは残し、閉幕しました。4年後は東京オリンピックです。「人生は舞台、人はみな役者」—これは、シェークスピアの言葉ですが、ある人が能動的に解釈しました。つまり、人生そのものがドラマであり、今存在する場所が舞台であり、誰もが自分の役（使命）を演じる役者である。そして、誰もが自分の人生という舞台を一生懸命いきているという意味です。東京オリンピックでは、アスリートとして活躍する人がいるかもしれませんが、しかし、アスリートだけではなく東京オリンピックでは皆さんの活躍できる舞台がたくさん用意されています。熱い応援をおくる観客としてはもちろんのこと、多くの舞台で活躍できる人材として成長してくれることを願っています。

○ 第30回 みなと区民の集いに参加しました！！

7月9日（土）高輪区民ホールで、「第30回 みなと区民の集い」が行われ、吹奏楽部が出演しました。みなと区民の集いは、第66回“社会を明るくする運動”の一環で、港区保護司会、港区更生保護女性会、港区立中学校PTA連合会、港区立小学校PTA連合会が実施するもので、港区内の中学校5校が参加し、吹奏楽の演奏やダンスを披露しました。



○ 夏季学園を実施しました！！

7月25日（月）～28日（木）の3泊4日、2年生が夏季学園に行ってきました。

第1日目は、学校に集合し、貸切バス3台で新潟に向けて出発しました。お昼に宿泊場所の「雲海」に到着し、昼食後各班に分かれて工芸体験場所に移りました。工芸体験では、つる細工、ワラ細工、竹とんぼ、まゆ細工、布ぞうり、木の笛を作りました。夕食後、ホテル観賞をしました。



第2日目は、2つグループに分かれ、ラフティングと自然学習をそれぞれ体験しました。ラフティングでは、5～7名でゴム製のボートに乗り込み、信濃川を10kmに渡り豪快に下りました。また、自然学習体験では、ブナ林を散策したり、水辺の生き物の観察をしたりしました。どちらも東京では体験できない豊かな自然に触れることができました。夕食後は体育館でレク係が中心となりレクリエーションで楽しみました。



第3日目は、宿舎から民泊先に向かいました。3～4名の班で24軒のご家庭にお世話になりました。民泊先では、農作物の収穫や畑の手入れ、料理の下ごしらえや調理、近くの名所の見学、夜は楽しいお話を伺ったり、花火を楽しんだりしました。

第4日目は、民泊先で朝食をいただき、各地区の集会所等に集まり、民泊閉園式を行いました。閉園式後、全体で集まり、貸切バスで帰路につきました。途中、原田農園で昼食をとり、三田中学校に無事到着しました。



「夏季学園」のスローガンは、「無駄時間をなくすことで、有意義な時間を楽しもう。周りに気を遣うことで、信頼を高めよう。」でした。どちらの目標もしっかりと達成できた良い夏季学園でした。民泊でお世話になった各ご家庭の皆様、ありがとうございました。

○ 海外派遣に行ってきました！！

8月10日（水）～19日（金）、オーストラリアの西オーストラリア州パース市に港区立中学校の2年生の40名が派遣団として訪れました。本校からも6名の生徒が参加しました。9月10日（土）に報告会がありますので、ぜひ聞きに来てください。

★ 9月上旬～10月上旬のおもな予定 ★

9月 1日(木) 始業式、避難訓練	9月24日(土) 授業日、オープンキャンパス
9月 2日(金) 学習確認テスト	進路説明会（3年）学校評議員会
9月 3日(土) 授業日	9月26日(月) 認証式、水泳指導終
9月 5日(月) 朝礼、安全指導、確認テスト（3年）	9月27日(火) 中間考査（数学、社会）
9月 5日(月)～9日(金)教育相談期間	9月28日(水) 中間考査（英語、理科、国語）
9月 7日(水) 区水泳記録会	10月 1日(土) 都民の日
9月 9日(金) 生徒会役員選挙	10月 3日(月) 朝礼、避難訓練
9月10日(土) 海外派遣報告会（青南小 14:30～）	10月 4日(火) 生徒総会
9月12日(月) 朝礼	10月 5日(水) 区連合体育大会（2年）
9月13日(火) 命の大切さを学ぶ教室	10月 5日(水)～13日(木)三者面談（3年）
9月15日(木) 救急救命講習会（1年）	10月 7日(金) 英語検定
9月19日(月) 敬老の日	10月10日(月) 体育の日
9月22日(木) 秋分の日	10月11日(火) 音楽交歓会（吹奏楽部参加）

三田中だよりは学校ホームページ（<http://mita-js.minato-tky.ed.jp/>）にも掲載しています。